

El lunes celebrará reunión extraordinaria la "Academia de Ciencias y Artes de la Parroquia de La Dolorosa"

Señor don Luis Cartín

Director del «Correo Nacional»

Muy estimado señor:

Tengo el honor de invitar a Ud., y por medio de su apreciable periódico, al público en general, a la próxima reunión extraordinaria de "La Academia de Ciencias y Artes de la Parroquia de La Dolorosa" que se verificará el lunes 16 del corriente en el Salón de Actos, contiguo a la iglesia, a las 8 p. m., y en la cual el señor profesor Ing. don José Figuer del Valle, disertará bajo el tema «Vulgarización de las teorías de Einstein».

Muy atto. y S. S.,

A. Salazar Herrera
Secretario

San José de C. R., noviembre de 1931.

Vino sólido

Se ha vendido según parece vino solidificado bajo la forma de ladrillo a razón de 32 dólares cada uno en Nueva York. Es una nueva industria inventada por los cultivadores de la vid y la ley seca nada puede contra ella. Una compañía se ha formado para suministrar 4000 lad. de este vino, y todos los esfuerzos del gobierno han resultado inútiles. Estos ladrillos están compuestos de uva pasa, de tal modo que puestos en el agua, originan una bebida que puede denominarse burdeos, cherry, Málaga o champaña.

Los fabricantes tienen cuidado para no infringir la ley seca de

advertir a sus clientes que el nuevo alimento debe ser consumido en los cinco días, pues hay peligro de una fermentación que produciría 5% de alcohol; pero

conforme a la ley, unavez que el «ladrillo» de vino ha penetrado en una residencia privada, nada impide convertirlo en vino.

Palabra Divina

Domingo XXV después de Pentecostés

En aquel tiempo, dijo Jesús a las turbas esta parábola: El reino de los cielos es semejante al grano de mostaza que tomó en su mano un hombre; y lo sembró en su campo; el cual es a la vista menudísima entre todas las semillas; mas en creciendo, viene a ser mayor que todas las legumbres, y hácese árbol, de forma que las aves del cielo bajan y posan en sus ramas. Y añadió esta otra parábola: El reino de los cielos es semejante a la levadura que una mujer tomó y mezcló con tres sacos de harina, hasta que toda la masa quedó fermentada. Todas estas cosas dijo Jesús al pueblo por parábolas, sin las cuales no solía predicarlas cumpliéndose lo que había dicho el profeta: Abriré mi boca para hablar con parábolas, publicaré cosas misteriosas, que han estado ocultas desde la creación del mundo». (San Mateo, cap. XIII).

REFLEXION

Trabajemos los cristianos para ser semejantes al grano de mostaza de que el Santo Evangelio nos habla; y en parte lo podremos conseguir por medio de la humanidad esparciendo donde quiera el perfume de las virtudes, esforzándonos en extender el reinado de Jesucristo entre los hombres por la oración, los consejos y el ejemplo.

Una hermosa Conferencia de Don Eladio Prado

Costa Rica y la Virgen de Guadalupe

Habíamos anunciado en nuestra edición del domingo pasado, que el conocido historiador nacional don Eladio Prado, se presentaría por la noche de ese domingo, a disertar ante la Congregación Mariana de Caballeros Ignorábamos qué tema iba a desarrollar, pero sí sabíamos que cualquiera que él fuese, sería interesante.

El que esto escribe tuvo la dicha de oír la amena y bien documentada conferencia, titulada: COSTA RICA Y LA VIRGEN DE GUADALUPE.

Feliz tema nos dijimos; y es que con ser nosotros fervorosos devotos de la «Santa Virgen de Indias» con qué gusto oímos hablar de esta admirable Madre de Guadalupe, que quiso ensoñarse de esta su América, «que aun habla en español y reza a Jesucristo», como dijo el gran poeta Rubén Darío, diez años después de la conquista del inmenso territorio azteca, por el grande y noble Hernán Cortés.

Demás está decir entonces que nosotros seguimos con una devoción de niño, y lápiz en mano, al profundo historiador señor Prado.

«Señores, dijo el sustentante, este año que está al terminarse, es un año excepcionalmente "americano", un año de bendiciones, un año de gracias que se derraman sobre América, como lluvia de rosas. Por qué? sencillamente porque el 12 de diciembre entrante se cumplirán cuatrocientos años de la aparición de la Santísima Virgen, Madre de Dios, al indio Juan Diego que en el Cerro de Tepeyac de la nación que en sus comienzos fue llamada la Nueva España y que hoy conocemos por México».

Después en otros períodos llenos de fuerza y colorido pasa el

orador a enumerar los distintos nombres con que la piedad de los fieles ha bautizado la milagrosa aparición: *Sancta del indio, la Virgen Morena, Virgen de México, Virgen de las rosas*, etc.

El historiador señor Prado cree que quienes trajeron la devoción de la Virgen de Guadalupe a Costa Rica fueron "los hijos del Pobrecillo de Asís" tanto los observantes como los recoletos, y al creerlo así es porque estos misioneros venían todos de Nueva España (México). Dice que los primeros recoletos que entraron a Costa Rica fueron Fray Melchor López y el gran Fray Antonio Margil de Jesús, cuyo nombre—agregamos nosotros—es aun venerado con memoria de Santo, por las gentes viejas de nuestra patria.

Andando y andando don Eladio por el camino real de la historia, llega a decir que Turrialba fue la primera población que, entre nosotros, tuvo por patrona a la Virgen de Guadalupe. Una de sus razones: ese centro era, por decirlo así, el «cuartel general» de la catequización. Y si «hubo allí un doctrinero, hubo iglesia». Turrialba dice—estuvo a punto de desaparecer, en 1697, pero luego, vuelve a la vida y toma fuerza; cuando esto se hace un inventario (1864) y en éste aparece «Una Virgen de Guadalupe, que es la Patrona, en estampa». En algunas otras argumentos se apoya el historiador para creer que en Turrialba fue donde en las postrimerías del siglo XVI por primera vez en Costa Rica se le rindió homenaje de fe y amor, a la Santísima Virgen de Guadalupe.

Preocupa el historiador sobre cuál fue primero: Guadalupe de Terraba o Guadalupe de San José. Pero no ofrece dificultad, dice don Eladio, el saber de la fundación del Guadalupe de Terraba que fue mucho primero que el Guadalupe de San José. Y hace historia: los recolectos fundaron en 1784, con indios sacados de Talamanca el pueblo de N. S. de Guadalupe en la frontera con Chiriquí.

Pero en 1805 hubo necesidad de abandonarlo por lo malsano del terreno. Allí murieron, víctimas de la malaria, seis misioneros y muchos centenares de indios.

Se detiene el Sr. Prado ahora describiendo la «antigua Villa, hoy ciudad de Guadalupe».

«A 3 kilómetros de la capital de la República y a 260 metros sobre el nivel del mar, con una temperatura media de 21°» Luego describe el progreso de esta ciudad y dice «que es cuna de grandes músicos, entre ellos mi

queridísimo maestro don Pilar Jiménez». Fue fundada parroquia en 1856, por petición de sus vecinos, el 3 de setiembre del dicho año; la demarcación de límites terminó el 10 de abril de 1864. Dr. José Manuel Núñez hizo venir el órgano en 1870. En 1865, según el informe del Cura don Vicente Umaña había 4 mil habitantes. El primer Cura fue don José María Brenes.

Otros muchos datos, que no pudimos recoger, citó don Eladio relacionados con la historia regional del pueblo de Guadalupe, rincón amable del que esto transcribe a vuela pluma, y que espera, quizás con la ayuda del mismo Sr. Prado, detallar más adelante, con devoción y cariño, pues que, de verdad, mucho hay que decir, y mucho bueno, del cantón de Goicoechea.

Entre tanto, el Sr. Prado había seguido describiendo el pintoresco pueblo de Guadalupe de Cartago y otros de menos categoría, como el Guadalupe de Zarcero y Guadalupe de Puriscal, para rematar en la devoción constante y sin medida que el pueblo de Costa Rica siempre, desde las postrimerías del siglo XIV hasta nuestros días ha profesado a la Excelsa Virgen de Guadalupe, Madre de América, capitana invencible y espiritual, que se adelanta a los mismos destinos de este nuevo mundo y guía, como la estrella de Belén, a veinte naciones, por los senderos de la paz y de la más efectiva gloria.

Al terminar su hermoso trabajo el grave historiador, fue ovacionado por la concurrencia.

G.

Gran Turno en la ciudad de Guadalupe

Sábado 28 y Domingo 29 de Noviembre

La víspera: Suculentas cenas, tamales, café y música.

A continuación, cine, con una película parlante.

El Domingo 29: Espléndido servicio de Hotel, refrescos y toda clase de rifas.

El producto de este Turno servirá para coleccionar los fondos necesarios para los gastos de la Fiesta Religiosa del 12 de Diciembre, y cubrir algunas cuentas urgentes que hay pendientes.

La lengua en la boca del virtuoso es la llave que abre el tesoro de su corazón.

— Sé liberal con los pobres y con los ricos. Un licor se aprovecha echándolo en un vaso vacío y se pierde en un vaso lleno.

Bombas para elevar agua

Con capacidad de 250 galones por hora; máquinas para hacer helados en medio minuto; lustradores para pisos y otros artículos eléctricos de uso doméstico e industrial realizaremos a precios sumamente bajos.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.
Departamento Comercial

La necesidad carece de Ley

Por Adolfo Fernández Ortega-

(Necessitas caret lege)

En un artículo anterior cité la máxima latina «Salux populi suprema lex est» máxima que con frecuencia la usaron los romanos en sus alternativas de reino, república, consulado, imperio. Tuvo el pueblo romano intervención directa en las diferentes vicisitudes porque pasaron las instituciones nacionales, pero siempre consecuente con el principio de la «salud del pueblo es la suprema ley.» Tenían los romanos sus códigos escritos; la ley de las Doce Tablas era para ellos la norma de la vida jurídico social. La misma ciudadanía romana fue por mucho tiempo privilegio exclusivo, pero cuando la salud del pueblo lo exigió se acabó la exclusividad. Se rompieron los moldes de la tradición cuando de esa ruptura se pudo sacar un beneficio en favor del pueblo.

Mi artículo citado lo escribí para comentar un editorial de «El País» que censuraba al Poder Legislativo por su actitud de denegación de personería legal al naciente partido comunista.

El señor M. L. Garay, se refiere a ese trabajo mío y aun cuando de antemano rehuye la polémica, sin embargo quiero rectificar algunos errores suyos y comentar, aunque sea someramente, su nueva argumentación.

Dice el señor Garay: «Los romanos tan sabiamente previeron, MATARON DE LA MANERA MAS ALEVOSA AL DIVINO JESUS»..... Dispéñeme el señor Garay que le diga que no consta en ningún texto sagrado o profano que los romanos mataron a Cristo. El credcatólico dice: «Padebió bajo el poder de Poncio Pilatos»... y el Evangelista San Mateo refiere de esta manera la intervención del presidente romano en la muerte de Jesús: (XXVII-11, 26)

«Fue Jesús presentado ante el presidente, y el presidente le interrogó, diciendo: Eres tú el rey de los judíos? Respondióle Jesús: Tú lo dices. Y por más que lo acusaban los príncipes de los sacerdotes y los ancianos, nada respondió. Por lo que Pilatos le dijo: No oyes de cuántas cosas te acusan? Pero él nada contestó de cuanto le dijo; por manera que el presidente quedó en extremo maravillado. Acostumbraba el presidente conceder por razón de la fiesta la libertad de un

reo a elección del pueblo y teniendo a la sazón en la cárcel a uno muy famoso llamado Barrabás, preguntó Pilatos a los que habían concurrido a quién queréis que os suelte, a Barrabás o a Jesús que se llama el Cristo?

Porque sabía bien que lo habían entregado por envidia. Y estando él sentado en su tribunal, le envió a decir su mujer: no te mezcles en las cosas de ese justo, porque son muchas las congojas que hoy he padecido en sueños por su causa. Entre tanto los príncipes de los sacerdotes y los ancianos indujeron al pueblo a que pidiese la libertad de Barrabás y la muerte de Jesús. Así es que preguntándoles el presidente y diciéndoles: A cuál de los dos queréis que os suelte? respondieron ellos: a Barrabás. Replicóles Pilatos: Pues qué he de hacer de Jesús, llamado el Cristo? Dicen todos: sea crucificado. Y el presidente: Pero qué mal ha hecho? Mas ellos comenzaron a gritar más, diciendo: Sea crucificado. Con lo que viendo Pilatos que nada adelantaba, antes bien que cada vez crecía el tumulto, mandó traer agua, se lavó las manos a la vista del pueblo, diciendo: INOCENTE SOY YO DE LA SANGRE de este JUSTO: Allá os la veáis vosotros. A lo cual respondiendo todo el pueblo dijo: Reaiga su sangre sobre nosotros y sobre nuestros hijos. Entonces les soltó a Barrabás y a Jesús después de haberlo hecho azotar, le entregó en sus manos para que fuese crucificado.»

Comparados los contextos de los Cuatro Evangelistas, el relato de ellos es siempre el mismo y demuestra muy a las claras el empeño de Pilatos de no matar a Cristo. Varias veces dice: «YO NINGUN DELITO HALLO EN ESTE HOMBRE.» Lo mismo pasó a Herodes: «No encontrando causa para matarlo lo remitió a Pilatos»....

«Los romanos tan sabiamente previeron, mataron de la manera más alevosa al divino Jesús, por pánico, por miedo de que Él era un gran caudillo de la comunidad» Este es el texto del señor Garay.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 + APARTADO 927

Resulta muy fácil para escribir, el sistema «doctrinizante de afirmaciones gratuitas y hasta contra la verdad histórica. Los textos evangélicos, como antes lo dije, son muy claros en cuanto a la acción romana en la muerte de Jesús, y si no le bastan al señor Garay esos testimonios, puede recurrir a Tácito (pág. 335 33) sobre la muerte de Jesús o a Josefo sobre el mismo asunto, escritores profanos que escribieron la historia de esa muerte en la primera centuria después de acaecida.

«Por pánico, por miedo a Él que era un gran caudillo.» No hay tales..... El presidente romano no tenía pánico ni miedo a Jesús. (San Juan XIX-4.) He aquí que os lo saco para que conozcáis QUE NO HALLO EN EL DELITO NINGUNO.»

Los escribas, fariseos y ancianos eran los que amenazaban al presidente romano y por temor a ellos le gritaban: «si sueltas a ese, no eres amigo del César.» les entregó a Jesús evadiendo la responsabilidad de la sangre de ese justo. Y pesa sobre el pueblo judío el estigma de «Pueblo deicida».

El cable nos acaba de traer la noticia de que mientras el Sumo Pontífice Romano hablaba por radio los comunistas de Rusia blasfemaban de Cristo. En la cuestión de roce con el cristianismo el comunismo tenía sus representantes ante el poder romano y estos eran los escribas y Fariseos. Enemigos jurados de Cristo y de sus doctrinas, no temieron calumniarlo para pedir a gritos su crucifixión..... Aquellos fueron el anticristo de entonces y el comunismo es el anticristo de hoy. (seguirá)

Puntarenas, Nbre. de 1931.

La Fiesta de Santa Gertrudis

El lunes 16, a las 6 horas, se celebrará la misa en honor de Santa Gertrudis, en la Capilla del Sagrario.

Se invita a sus devotos y fieles en general.

Imprenta

CARTIN

la conciencia del deber ha desaparecido y aunque hay muchas gentes todavía que practican las virtudes morales, los míos son los desaprensivos que así se creen más ilustrados o más progresistas y como son los que más se exhiben; de aquí que resulta mayor el mal ejemplo.

Hay leyes muy saludables que si se aplicaran con energía por los que están a ello obligados mucho corregirían, pero las mas de las veces por causas que se ignoran o por condescendencia se dejan pasar cosas que castigadas evitarían en mucho el mal en que vivimos.

Todo lo dicho habrá algunos que lo consideran como cierto, pero muchos ven un artículo más para entretener un rato leyéndolo sin contar con el beneficio que a la sociedad causaría destruir el egoísmo que nos domina para satisfacer bajas pasiones que se fomentan por la desaprensión reinante que hace vivir a muchos que se creen dignos y honorables, y que si se les dijera lo contrario protestarían, en la mas abyecta corrupción y desenfreno.

Son voces en el vacío, pero que perdidas estas no nos debemos extrañar del mal que nos aqueja.

ENEDS



Viene pe la 2 plana

Males de la

ser todos los hombres puesto que ser humano quiere decir, unidos por el amor fraternal, lazo que se está destruyendo y por lo que se observa el malestar que nos conmueve y del cual nos quejamos sin poner nada por nuestra parte para evitarlo.

Una de las causas principales de la corrupción reinante existe por causa del mal ejemplo que unos o otros nos damos sin percatarnos en nada del desorden moral que encierra en sí esto, ni importarnos un bledo del mal que ocasionamos porque se ha destruido el factor, propia estimación, en una inmensa mayoría de la sociedad, lo mismo en hombres que en mujeres. Parece que



Todo, Católico Misional

Tengo para vender artículos propios para regalos de Noche Buena; piadosos y útiles, con los que a la vez se ayuda a las Misiones.

Curiosidades de la Exposición de Barcelona traídos de la India.

Biblioteca Carmelo Teresiana, muy interesante, a \$ 0 75 tomo. Sellos de Santa Teresita protectores de cartas a \$ 0 50 el ciento y \$ 4 50 el mil.

Opúsculo, Teresa Neumann, La Pasionaria de Konnersreuth, a \$ 0 50 cju.

Himno a Santa Teresita premiado en el Concurso Misional de Barcelona, 1 partitura y 5 parcelas \$ 3.00.

Calendario Artístico litúrgico, con 13 preciosos cuadros tomados de los originales de célebres pintores de pasajes bíblicos a \$ 1.00 cju.

«Devocionario Cristiano», interesantísimo para todo hogar católico, compuesto por el Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, a \$ 7 cju.

Velitas: lo más práctico para velar imágenes en iglesias y casas particulares a \$ 0.80 la caja de 10 velitas; 10 cajas \$ 7.50. Cantidades mayores, precio especial.

Todo esto pronto se acabará, vengan pedidos.

Contribuir con la oración y la limosna a las misiones católicas es atesorar riquezas donde la polilla ni el ladrón podrán destruir ni robar. Seamos diligentes, cumplidos y activos e interesémonos mucho por salvar almas; para ello no debemos darnos tregua, ni pena; ya que tenemos una eternidad! Dios mediantel para descansar.

Cristóbal Bonilla

Celador de las Misiones Carmelitas

NOTA.—Aviso que a fin de año se recaudan los limosnas de los coritos marianos. Encarezco a las personas que tienen cuentas pendientes con esta Celaduría, ponerse al día antes de Nuevo Año.

A las personas que contribuyan con una limosna no menor de \$ 0 25 se les obsequia un ejemplar de La O. M.

Dr. J. Guillermo Meza

Girujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que se acredite como tales.. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día,

Las revelaciones de Ña Merenciana

Es ña Emerenciana (Merenciana como le dicen) una anciana valetudinaria que vive allende Río Grande, camino a Turrúcares; casi no ve, pero es muy despejada de intelecto; despunta en los ochenta abri-les y conoce ¡¡¡Ave María!!! todo el mundo macido y por nacer en nuestro terruño: debe haber leído mucho. Ahora se la da de adivina, vamos, casi una pitonisa. Como el tiempo está tan desocupado y se advierten tantas cosas en verdad raras, nos dispusimos a irle a preguntar y he ahí la conversación y resultados.

Sra., ¿a qué se debió la catástrofe de Managua? (ella siempre medita un ratito.) Vea, Sr. Muchos nicas parece se ufanan de las obras que habían realizado; carreteras, pavimentados, edificios, etc., así el Gobierno como los ciudadanos, y en vez de tornar sus ojos a Dios que está en los cielos y decirle con todo regocijo, humildad y gratitud «GRACIAS TE DAMOS DIOS NUESTRO», se preparaban más bien a celebrar la Semana Santa con parrandas, bailes, orgías y fiestas públicas carnavalescas, y como esto se repetía cada año, entonces El que todo lo manda dijo como dirigiéndose solamente a la capital, que era el centro de todo: empecemos con la capital y terminemos ya con ella. Triste experiencia!!!

Sra., ¿por qué es que se ve tan marcada la mala suerte de don Cleto en esta administra-

ción, que todo asunto se le vuelve cuestión de Estado? (ella medita.)

Sr., don Cleto no principia- ba mal esta temporada de gobierno, pero vino un maldito reportero de periódico y le picó la lengua con una pregunta muy maliciosa (recuerda aquello de los jesuitas?) y aunque el respetable hombre público, habil, ilustrado, inteligente y lleno de experiencia pudo haber eludido la contestación, se dejó sorprender y soltó aquella andanada de que se horrorizaba de pensar si quiera en que esos hombres entrarán al país, y desde aquel momento se le declaró en contra la Divina Providencia, por que los jesuitas son los verdaderos imitadores de Cristo, en su austeridad y desprecio de ellos mismos; si que son ilustradísimos y por eso los liberales, será por envidia, los aborrecen, como quiera que no los pueden vencer en nada. Aquí conocimos un España, un Cáceres, un Lora, un Gamero, un Kognin profundos, admirables. Si los liberales fueran otra cosa, no los combatirían calumniándolos, sino que tratarían de conocerlos, de profundizarlos en su ciencia y rectitud de acción y de carácter, y si eso hicieron qué otros vientos les correrían; y la viejecita nos dijo: voy a descansar. ADIOS

Bueno, tome.....

LORD DE RUEDEVILLES

tal inglés o sea por cada saco de café pergamino exportado.

Y esto mismo sucede con los saldos de los beneficiadores que habían vendido letras antes de la caída de la libra.

Esto tiene que empeorar más la ya angustiosa situación del peón, y tanto el Poder Ejecutivo como el Congreso debieran despojarse de temores y mediante una ley de emergencia, procurar la salvación del trabajador al menos en parte.

Tenemos el ejemplo de la creación del Banco Internacional con una fuerte suma de millones sin respaldo. ¿Para qué? Para saltar al país que se hundía.

Al pueblo lo que le importa es que haya moneda circulante, para subvenir a las necesidades del comercio y que sea papel o cartón basta que una ley la haga valer.

Hay que pensar que el Gobierno necesita ya dos millones de coiones para el pago de empleados y todas las planillas atrasadas de los trabajadores y los gastos en noviembre y diciembre próximos en los caminos de tierra.

Otros dos millones debe destinar el Congreso a la fomentación de colonias agrícolas para descongestionar los centros de población, en lugares buenos, sin omitir la compra de algunas fincas, si esto se necesitare.

¿De dónde se cogen estos cuatro millones? Si en los Bancos del Estado, no se consiguen sin intereses se autoriza una nueva emisión.

Que con este procedimiento el Gobierno aumenta la deuda... ¿Quién lo ignora, y las que han creado los anteriores gobiernos son las que hoy están ahorcando a Costa Rica?

La supresión de empleados, la rebaja de sueldos, lno se puede hacer de porrazo, como se dice vulgarmente. Ya ferzosamente tendrá el Gobierno que formular un plan radical para una nueva organización de un funcionarismo más económico.

La frase tan común, de que la crisis es mundial, no alivia nada nuestras penas. La crisis no es mundial, es personal y nacional. Esto no necesita de prueba; hasta el menor entendido lo resuelve.

El aumento de tributos no soluciona nada en favor del peón ni de ninguna clase social. Este sería de un bien lento a las generaciones venideras, si se destinara a amortización de deudas.

Los señores diputados al dejar sus funciones de honor, tendrán que llevar sobre sí arrepentimiento de no haber contribuido al alivio de la clase menesterosa.

ITURBIDE EN LA HISTORIA CENTRO AMERICANA

El nombre de Iturbide ha provocado no tan sólo en México o acaloradas disputas, sino también en los pueblos centro-americanos. Sólo que entre nosotros fue motivo para reyertas sangrientas y para el propio sacrificio del Caudillo y en cambio allá todo se resolvió pacíficamente, encontrando la fórmula de un cordial avenimiento que fue en Costa Rica el principio de una era casi ininterrumpida de paz y de prosperidad.

Al ser proclamada el 15 de septiembre de 821 en la ciudad de Guatemala la separación de España y la incorporación de la América Central al Imperio de Iturbide, las ciudades y villas costarricenses, invitadas a secundar el movimiento, tomaron posiciones opuestas. Cartago y Heredia se declararon iturbidistas, pero en cambio San José y Alajuela rechazaron la proposición.

De aquel choque de pareceres antagónicos parecía que iba a resultar la lucha armada. Ambos partidos se pertrecharon y se decidieron a jugar su suerte por medio de las armas.

Ya a la vista ambos ejércitos, en el alto de Ochomogo, un

Sacerdote católico, el Padre Quintana, se interpuso entre los contendientes con un crucifijo en la mano y arengó a unos y a otros, reprochándoles que se dispusieran a inocular sangre fraterna, con tan vehementes argumentos que iturbidistas y autonomistas depusieron su actitud guerrera y parlamentaron en vez de combatir con las armas.

Y desde entonces ha reinado en ese pequeño GRAN País una paz fundada en la buena voluntad de gobernantes, apenas si interrumpida brevemente por la primera dictadura de los Tinoco.

En el lugar preciso de la aventura del P. Quintana la gratitud nacional ha elevado un suntuoso monumento a Cristo Redentor, como varios lustros antes, chilenos y argentinos fundieron el hierro de sus cañones para levantar en el paso de Uspallata, en las enfructuosidades de los Andes, a Aquel que sabe reinar suavemente entre los hombres y las naciones de buena voluntad: JESUS, el Divino sacrificado de Galilea.

«Pro-Raza», Semanario defensor de la Unión y Progreso racial mexicano. El Paso, Texas.

Males de la Sociedad

Se está todos los días hablando de progresos, de adelantos en todos los ramos del saber y que, remos, después de tanto progreso y adelanto, quedar en la cuestión social estancados, sin ver que precisamente es en esta cuestión social (no el socialismo como credo político) la que en sus altos y bajos en sus escarceos hay que buscar el origen de muchas cosas buenas y algunas malas que conmueven precisamente a la sociedad en general.

Hoy vivimos todos imbuidos de un aire vivificador, según creemos, de libertad, pero tanto ha prosperado este fluido, que se ha convertido en muchos casos en un huracán de libertinaje para unos y de acomodaticios derechos para otros, de tal suerte que con el cacareo de lo liberal se destruye lo existente y no se construye nada nuevo que marque el progreso en lo social,

Que hay familias con hambre, que hay desnudez; todos y el Gobierno mejor que nadie lo sabe.

UN OBSERVADOR

Palmares, octubre de 1931.

puesto que poco a poco se quiere destruir la familia, base de toda sociedad y nada se construye para reemplazarla, puesto que nada puede encontrarse que reemplace esa institución, tan antigua como la humanidad y a la que se debe precisamente el bienestar social de todos los tiempos.

Son las sociedades el reflejo de las familias que las componen y esto todos los sabemos; por consiguiente, hay que reforzar el factor familiar y corregir los defectos que tenga para con los nuevos progresos, pero sin separarse del principio lógico de ella, que consiste en acrecentar el respeto y amor de los miembros que la componen para que estos miembros, luego al vivir en contacto con otros y otras familias para formar la sociedad, correspondan a la armonía y bienestar que tiene derecho a disfrutar la sociedad o pueblo compuesto por el número mayor o menor de familias que constituyen un organismo que es resultado de unión de todos sus componentes para constituir luego en general lo que vulgarmente llamamos la humanidad, y humanos deben

Pasa a la 3 Página

Lectura Recreativa

Tenemos un variadísimo surtido de

NOVELAS ESCOGIDAS

de los más notables escritores españoles y extranjeros, que guardan siempre un respeto absoluto a la moral y a las buenas costumbres, de modo que pueden ponerse sin escrúpulos también en manos de la juventud.

PRECIOS ECONOMICOS

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Cómo se debe contrarrestar la crisis

Mucho se habla y se escribe de la mala situación que nos postura y el Gobierno no se resuelve a tomar un camino práctico y firme para conjurarla.

Ojeando las ventas de café y haciendo comparaciones de las realizaciones con la anterior moneda, esto es, con lo girado, antes de la baja de la libra y el resul-

tado del precio del café en la actualidad, se ve la depreciación tan anorme para los exportadores.

Todos los que por su bonanza económica no tuvieron que vender letras para el pago de las compras, hoy tienen una merma de capital de diecisiete colones, aproximadamente por cada quin-

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesá por su Pureza y Sabor

Pensamientos

La libertad es un hermoso fruto siempre en peligro de ser devorado por el gusano de la licencia.

Aquel hombre que pierde la honra por el negocio, pierde el negocio y la honra.

El hombre perezoso es una carga para sí mismo; las horas pasan rudamente sobre su cabeza. (Proverbio judío.)

La sinceridad es una hermosa virtud que da carácter así a los hombres como a las mujeres, de manera que faltando a ella es difícil abrirse paso entre la sociedad.

Para el hombre verdaderamente honrado, su misma palabra vale más y le hace más fuerza que una escritura pública; para el pillo escritura puede ser burlada y eludida.

La Mujer en su Casa

Es la revista ideal para las señoras y jóvenes. Trata de cuanto tiene interés para la mujer.

El número de Octubre reparte como extraordinario una preciosa lámina representativa de un lindo almohadón «Rosas» en su

colorido y matizado naturales Los grabados de Varias Labores (a mano y a máquina) reproducen diversos modelos de almohadones, tapetes, labores a punto de cruz, con detalle de este punto tan en boga hoy día, mantele-rías y juegos de cama, cubre cunas y cestas para bebés, etc. Acompaña una hoja suplemento con los dibujos a su tamaño de las principales labores.

Sección de Modas, con los últimos modelos para la presente estación, e indicación de los accesorios más en moda del vestido femenino.

Contiene, además, lindos modelos de ropa interior, lección de corte y confección de un traje de chico con pantalón bombacho, trabajos artísticos, economía doméstica, literatura, etc.

Compruebe su utilidad. Mande este aviso con el título del periódico y dos cupones internacionales de respuesta a Editorial Bailly-Bailliére, Apartado 56, Madrid (España), y recibirá este número como propaganda, y condiciones de suscripción a LA MUJER EN SU CASA.

Saetas

1. Las limosnas que tú has dado Ningún pobre recibió: Alarga el pobre la mano; Pero quien recibe es Dios.

2. ¿Cuál será la misericordia de Jesús, que prolonga los días y espera la enmienda de sus mismos enemigos?

3. Es para mí consuelo, Dulcísimo Jesús, El pensar en tu cielo, Si sé llevar mi cruz.

4. ¿Las manchas en la ropa? No valen nada; Las manchas de impureza, Esas, espantan...

5. Mide tu tiempo: separa, todos los días, algunos minutos para examinar la conciencia, pesa tus hechos, enmendar los yerros, y pensar en asegurarte una eternidad feliz.

L. Ntia

La X Olimpiada tendrá lugar en los Angeles durante el año próximo

A. D. El Norddeutscher Lloyd de Bremen y la Hamburg-America Linie de Hamburgo hacen circular un prospecto sobre la próxima Olimpiada que se celebrará en Los Angeles. Se puede ver en ese prospecto de qué manera los partidarios activos de la Olimpiada, así como todas las personas que a ella se dirijan pueden realizar en la forma más cómoda y rápida el viaje a través del Océano para cruzar finalmente, a través de los Estados

Unidos, la ciudad de Los Angeles. Para el tiempo en que los atletas y deportistas deberán dedicarse a sus ejercicios de entrenamiento han preparado esas empresas, a la luz de una rica experiencia a este respecto, un viaje de estudios por las ciudades norteamericanas y por el territorio de California, en el que podrán participar todos los espectadores de las luchas olímpicas. En el precio total fijado para ese viaje, que se llevará a cabo bajo la dirección de las mencionadas compañías navieras están incluidos casi todos los gastos.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.

Contra la crisis Colorantes "SUNSET"

Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO.**

Rafael Meza- Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 225 varas a de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado figuritas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capturar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. **FACIL FORMA DE PAGO.**

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sírvanse mandarme detalles y fíjame precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

• LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

TELEFONO 3131

IMPRENTA CARTIN

APARTADO III